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Protokoll 
Präsidiumssitzung 01-2015 
am 18.02.2015 in Duisburg 

 
 
 
 

 
Teilnehmer: 
Ch. Meier, St. Klett, B. Langanke, H. Stadermann, Dr. Osnabrügge, Dr. C. Lerch, H.-J. Hante 
Entschuldigt H.-J. Hante 
 
1)  Begrüßung 

Herr Klett begrüßt alle Anwesenden. 
 

2)  Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung und Beschlussfähigkeit  
Die ordnungsgemäße Einladung und Beschlussfähigkeit wird festgestellt. 
 

3) Verabschiedung der Tagesordnung. Die Tagesordnung wird um das Schreiben Max Kellermann 
ergänzt. Die Punkte 6b, 6c und 6d werden vorgezogen. 
 

4)  Protokoll der Sitzung 09/2014 
Das Protokoll wird einstimmig verabschiedet. 
 

5)  Dispoliste/Termine 
Der Termin für die Klausurtagung wird auf den 7. März begrenzt und aufgrund von anderen 
Terminen nach Attendorn verlegt. C. Lerch klärt entsprechende Location unter der 
Voraussetzung, dass keine Stornokosten in Duisburg anfallen.  
 
 
 

6)  Bericht Geschäftsführer/Präsidium 
 

A)  Sachstand Gebührenordnung Technik 
Die Gebührenordnung wird im Rahmen der Wirtschaftsprüfung der Technik überprüft. Ggf. 
wird eine Anpassung vorgeschlagen.  

  
Das Präsidium beschließt, dieses Thema ausführlicher auf der anstehenden Klausurtagung zu 
diskutieren und zu einem Beschluss zu führen. 
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B)  Aufstellung der Technik/ Camo  
Das Präsidium prüft unter Berücksichtigung der wirtschaftlichen Situation der Technik die 
Rahmenbedingungen. 
 
Von der Umsetzung der NFL 2-81-14 wird abgeraten. Das Präsidium lehnt eine Bearbeitung 
entsprechender Anträge bei der Technik ab, da es sich hier um eine „Self-Declaration“ 
handelt, die der Verband nicht stellvertretend für die Mitglieder aufstellen kann. Eine 
Arbeitshilfe stellt der Verband für die Mitglieder zur Verfügung.  
 
 

C)  Beitragsordnung / Anpassung / Ergänzung ATO Gebühren für Vereine 
Christine Meier berichtet, dass der Haushaltsausschuss noch nicht getagt hat und es daher 
keine Neuigkeiten in diesem Bereich gibt.  
 
Der Vorsitzende des Haushaltsausschuss wird im Nachgang zur Sitzung benachrichtigt, um 
zeitnah den Ausschuss einberufen zu können. 
 
 

D)  Haushaltsausschuss 
Siehe Punkt E 
 
 

E)  Referat Öffentlichkeitsarbeit /  Sachstand Partnervertrag Zenon / Protokolle 
Homepage / Willkommenskultur Vereine 
Diese Themen werden auf die nächste Sitzung vertagt. 
 
Boris Langanke verweist auf das Presseseminar in Oerlinghausen sowie ein stattfindendes 
Pressetreffen aller Vertreter der Landesverbände in Oerlinghausen 
 
 

F)  Segelflugschule Oerlinghausen 
Die Anzahlung des Simulators ist erfolgt. Vor Auszahlung weiterer Finanzmittel ist die 
Prioritätenliste um den FluSi zu ergänzen und es wird kurzfristig darum gebeten, durch die 
SfS Oerlinghausen ein Finanzkonzept zu erstellen.  
 
 

G)  Geschäftsstelle: Fortbildung GF; Urlaubsplanung; Jahreskalender 
Punkt wird aufgrund von Abwesenheit des GF Herrn Hante auf die Klausurtagung vertagt. 
 
 
 

H)  Sachstand „Sky – Unlimited“ 
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Der Landesjugendleiter sowie der Jugendbildungsreferent werden zu diesem Punkt zur 
Präsidiumssitzung im Mai eingeladen. 

 
 

7)  Klage Luftraum Paderborn: Mögliche Kostenbeteil igung 
Wird aufgrund fehlender Vorlage und Abwesenheit des GF vertagt 
 
 

8)  DAeC GF-Tagung in NRW 
Wird aufgrund der Abwesenheit des GF vertagt 
 
 

9)  ToDoLi 
Die ToDo wurde besprochen und ergänzt. 
 
 

10)  Verschiedenes 
- Geschäftsordnung Präsidium  

Das Thema GO-Präsidium wird vertagt 
 

- Bewegt älter werden 
Das Thema wird vertagt 
 

- Veröffentlichung ÜL-Gelder für Modellflieger (Rundschreiben an die Vereine, dass ÜL-Gelder 
beantragt werden können.) 

 
- Schreiben Konst. Sitzung Buko Freiballon 13.03.2015 

Wird mit in der Dispoliste aufgenommen. Stefan Klett klärt Teilnahme und ggf. Stimmweitergabe 
an Ballon-Kommission.  
 

- Anschreiben SEKO / Protokoll Segelfliegertag 
Hierzu gibt es keine neuen Erkenntnisse 
 

- Neuer Termin für nächste Sitzung: 06.05.2015 
 
 
Stefan Klett dankt allen Mitglieder für die gute und konstruktive Sitzung und wünscht allen eine gute 
Heimreise. 
 
 
Duisburg, den 23-02-2015 
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Ch. Meier        Stefan Klett 
Protokollführerin       Sitzungsleitung 
 


